



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La Virgen nos oiga

Respondiendo a la invitación de las caritativas y distinguidas Damas de la Cruz Roja y señoras de la Obra de Protección Católica Social de Clases Obreras de esta ciudad, se congregaron ayer mañana, hasta llenar el hermoso templo, los católicos cartageneros ante el augusto trono de la amada Patrona para tomar parte en la solemne Comunidad general que se celebró por el triunfo de nuestras armas en Marruecos y feliz y pronta solución de tan interesante problema para la vida nacional y para la paz y ventura de los hogares españoles.

Dios nuestro Señor y la Santísima Madre de Caridad oigan las súplicas que ayer fervorosas subieron al Cielo con tan patriótica y piadosa intención.

De Sociedad

Notas varias

El basquet al señor Barba se celebrará el día 17 a las 2, en el Gran Hotel, 10 pta. abierto.

Las tarjetas al portero mayor del Ayuntamiento.

Mañana celebra entre otros el día de su Santo patrono don Enrique Mesa, viuda de Pérez Uris; don Enrique Richard; don Enrique Gómez; don Enrique O. Frick; don Enrique Catá; don Enrique Carrión; don Enrique Poblet; don Enrique de Guzmán y don Enrique de la Cierba.

A todos los deseamos muchas felicitaciones.

Se encuentra enfermo el administrador de Loterías de esta Ciudad D. Juan de Murcia.

La llegada de heridos

Según noticias recibidas, el buque que conduce los ciento nueve heridos de Marruecos llegará a este puerto el próximo miércoles en la mañana.

Antes de dejar tantos sesenta heridos en Málaga.

Para el desembarque de estos heridos se observarán las disposiciones dadas por el Gobernador Militar.

Por la Catedral Antigua

El sábado al punto de cerrar la edición recibimos la siguiente carta que muy gustosos transcribimos hoy:

Sr. Director de El Eco de Cartagena.

May señor mío y amigo: Por medio del periódico de su digna dirección me permito saludar hoy a la probada generosidad de los legítimos cartageneros con la esperanzada seguridad del socorro.

En el monumento de la Catedral Antigua, una de las glorias históricas de la ciudad de los Cuatro Santos, hoy una urgente necesidad de obrar, en parte para reparar lo que el tiempo y los agentes atmosféricos han destruido y amenazas llevar adelante así sucede con el techo de la actual sacristía en donde el cielo raso se ha desprendido porque las maderas de la techumbre está pasada y no soportan el techo, y la misma cubierta está ruina en su mayor parte. Poco también hay que a parte que pertenece al Oratorio Público, en los muros y puertas de la misma Catedral, cuya destrucción es la máxima parte es debida a los machazos que acuden a bandadas y destruyen sin que puedan remediar los trabajos de la custodia del monu-

mento, las paredes, las lápidas y el adorno de las fachadas.

Autorizado por el Excmo. Prelado de la Diócesis acudo hoy a la piedad devotiva de los cartageneros y a los amantes de las glorias de la ciudad, como encargado que estoy de la custodia y reparación de este importantísimo monumento de la historia, de la arquitectura y de la piedad.

No es muy grande la cantidad necesaria para las dichas reparaciones, puesto que con unas cuatro mil pesetas se puede dejar hermoseado y asegurado el templo de la Catedral Antigua, en lo que es indispensable. Si las limosnas fueran abundantes podría entonces darse alguna mayor expansión a las obras y dejar este templo tan concurrido de los fieles en condiciones de facilidad y comodidad para que a todos fuese el acceso más fácil.

A la vez me permito rogar a V. Sr. Director, que se tome la molestia de recibir las limosnas que se le entreguen para este fin con lo cual entregará V. parte en la reparación de este templo, con su ayuda y limosnas.

Todo lo cual agradeo de antemano y pide a Dios que premie a V. y a todos los bienhechores la ayuda y limosnas para la Catedral Antigua, quien es y se repite de todos afectísimo, s. y cplto.

JUAN OTEO C. M. F.

El concierto de esta noche

De 10 a 12 en el atrio de la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen, la banda de Infantería de Marina ejecutará un concierto con el siguiente programa: «Gaitero», pasodoble, NN.

«Los Gavilanes» fantaseo, selección Guerrero. «Gran jota aragonesa», Oliver. «Mimi la Midinette», Onne-Step. Japonesa», Romanza», NN. «Ecos del pasado», pasodoble, Giménez.

Ingenieros navales

Hoy marcharán al aerodromo de Los Alcázares, los ingenieros navales que se encuentran en esta ciudad, acompañados de sus profesores en viaje de instrucción.

Quejas justas

Para quien corresponda

Se nos ruega leamos la atención de las autoridades sobre los frecuentes escándalos en la calle Faquisto donde no puede habitar persona decente alguna.

Sería muy conveniente que por el Alcalde, Comisario de Policía o jefe de la guardia municipal se pusieran aquellas medidas necesarias para evitar esos escándalos, pues el celador Orfila por su ausencia por aquella calle.

***** PALMA VALENCIANA ***** Muelle de Alfonso XII ***** Exhibición de películas diariamente ***** PROGRAMA SELETO *****

La Patrona de la Marina

El próximo día 16 se verificará en la Parroquia Obreros de Santo Domingo una misa rezala a las diez de la mañana.

A ella concurrirá un piquete de Infantería de Marina con bandera y musicio, habiéndose orinado por el cuerpo de Infantería de Marina la siguiente orden:

—El Sr. Jefe de E.M. de orden S.E. previene que el 16 del actual con motivo de la festividad de Nuestra Señora del Carmen, Patrona de la Marina de Guerra, se celebrará una Misa en la Iglesia Obreros de Santo Domingo a las 10 de la mañana según dispone la R. O. de 28 de Junio de 1901, a cuyo efecto asistirá acompañada de todos los Srs. J-fes y Oficiales del Regimiento francos de servicio, vistiéndose tan solo para dicho acto el traje de gala n.º 1, obervándose para la colocación de los Cuerpos dentro del Templo lo prevenido en la R.O. de 17 de abril de 1918, siendo el punto de reunión la Capitanía General en un cuarto de hora de anticipación a la citada para concurrir a S. E.

En dicho día se mejorará el rancho de la tropa, tanto el de la fuerza del Cuartel como el de la Compañía de Guardias Armadas, previniéndose en esta fecha lo conveniente al Excmo. Sr. Comandante General del Arsenal para que se permita en los Cuarteles el citado día actos de expansión que no redunden en perjuicio del servicio y de la disciplina.

Las fuerzas se encontrarán formadas en línea en la Calle Mayor, apoyando su cabeza en la tienda de tejidos de Llagostera y dando frente al Templo, a las 9 horas 40 minutos.

2.º.—Al presentarse al Excmo. Sr. Capitán General del Departamento se le tributarán los honores correspondientes.

3.º.—Previo la voz de la Superior Autoridad del Departamento, con los honores de ordenanza, se entrará la Bandera en el templo, colocándose en el presbiterio, en el lado del Evangelio.

4.º.—Penetrará a fuerza en la Iglesia colocándose los gaiteros de escolta del altar, y el resto de la fuerza en el sitio que previamente se le indicará.

5.º.—Durante la celebración de la Misa la banda de Música ejecutará algunas composiciones propias del lugar y del acto, y en el momento de salir, bandada y música ejecutará la Marcha Real, siguiéndose durante el acto de la Misa las prevenciones de ordenanza.

6.º.—Terminado el acto, formará la compañía en línea en la calle Mayor apoyando su cabeza en la puerta del Café Suizo dando frente a la Iglesia. Reintegrada la Bandera a las fuerzas con los honores correspondientes y previa la voz de S. E., desfilará la fuerza en columna de honor de a cuatro, con guías a la izquierda, por delante de la Superior Autoridad del Departamento que se encontrará en el atrio de Santo Domingo, continuando la fuerza por toda la calle Mayor a buscar la de San Agustín para dirigirse al Arsenal.

El día 17 asistirán las fuerzas con el mismo orden a una misa de requiem.

Los Hermanos Ros en el Restaurant del Chalet un poco caros pero se ven bien

De los marinos argentinos

Hemos recibido la grata carta que sigue:

«Puerto de Bizerta, Julio 3 de 1924. Sr. Sr. Director del diario «El Eco de CARTAGENA».

Cartagena.

Distinguido señor: Apenas extinguidos los ecos de los aplausos y de las cariñosas manifestaciones de júbilo con que nos recibieron en esa naveceros hermanos de la Madre Patria, ya nos encontramos esta vez le vuelta, en extrañera tierra; y digo esto porque en Cartagena se nos ha demostrado palpablemente que allí no somos forasteros.

No hemos querido encargarse al telégrafo el hacer llegar hasta usted—que como periódico representa moralmente a todos los españoles—nuestros cariñosos saludos, por considerar esto una mera fórmula protocolar de la secha mano muchas veces para solucionar con economía de tiempo un compromiso molesto. Ni, señor. Hemos preferido que nuestras más hitivas líneas llegasen tal cual brotan de nuestra pluma, desordenadas si se quiere, pero fruto espontáneo de una gran gratitud y de un sincero cariño.

Las columnas de vuestro periódico han sido las recorridas por nosotros con una igual satisfacción; le él hemos guardado colaciones que tienen para los que en esta fragata viajamos un valor inapreciable y forman parte de los gratos recuerdos que todo marino lleva de los puertos que visita.

Cuando hayamos navegado los miles de millas que nos separan de nuestra otra patria, de aquella en la que hoy moran los que nos dieron el ser, lo primero que les mostraremos para que se forjan una idea cabal de la cariñosa acogida que se nos ha hecho, serán estos simpáticos periódicos que en sus generosas columnas nos han dado la bienvenida afectuosa, la palabra de aliento, la despedida fraterna.

Es probable que más de una lágrima brote de los ojos de nuestros padres al tener en sus manos ese pedazo de papel que viene de su tierra natal a evocarles el solar del cual partieron varios nuestros hu y donde sus hijos han sido recibidos como es su deber el hogar.

Quiere el Sr. Director hacer llegar a todo el noble pueblo cartagenero la expresión de nuestro profundo agradecimiento por todas sus atenciones así como nuestros fervorosos votos por su progreso y felicidad, anhelandos que los relevantes méritos de sus hijos eleven a Cartagena a la categoría de la provincia de que forma parte.

No queremos terminar esta sin mencionar una respuesta de nuestro capellán a una niña que le interrogó el día de la fiesta a bordo por qué rezaba por la «Sarmiento» a medianoche en lugar de hacerlo en horas más propicias para despedirse:

«Partimos de noche porque nosotros los argentinos tenemos vergüenza de que se nos vea llorar».

Por mis compañeros guardiamarines le saludó muy atto.

Barrique Martín

A bordo de la fragata «Presidente Sarmiento».

Clinica Dental y Laboratorio Dirigidos por Antonio Sedate Médico Odontólogo y Alfredo Ibáñez Director del Laboratorio Enfermedades de la Boca y dientes. Consultorio de 9 a 6 De 6 a 7 consulta económica para obrero, y una familiar Carmen 85, 1.º Inguierda

Club de Regatas

La matiné obrera de ayer tarde viose muy concurrida, asistiendo las señoras de Sierra, Arnau, Maese, Martínez (Don Camilo), Bano, Ripoll, Portela, Huerfías, Parreño, Garola Raaz, Matres, Garrido Casadevante, Baroo, Garola Aldave, Soler (D. P.), Delgado, Guitart y Garola Verdoy. Y las señoritas de Arroyo, Martínez Francesch, Biane, Castellá, Sierra, Cuesta, Portela, Huertas, Parreño, Garola Raaz, Oórdoba, Martínez Domenech, Butigieg, Carlos Roes, Dano Soler, Guitart, Delgado, Garola Verdoy, Saralegui y Gomez Ramo.

Hubo mucha animación durante la fiesta hasta las diez de la noche.

El miércoles próximo, festividad de la Virgen del Carmen se celebrará una gran verbena.

SUCESOS

¿Riña sangrienta en La Unión

Desde anoche comenzó a circular el rumor de que en La Unión unos gitano hablan herido gravemente a un individuo, que como ellos presenciaba el partido futbol.

Hoy hemos oído a la Comisaría para informarnos y hasta las tres de la tarde nada sabían con relación al suceso.

Parace que la guardia civil de aque puesto ha intervenido en el hecho.

La Juventud Antoniana

En la Iglesia parroquial del Corazón de Jesús donde se halla establecida esta juvenil asociación, tuvo lugar ayer tarde el solemne bautizo del niño pobre que apadrina todos los años dicha Juventud Antoniana.

El acto, al que asistió numerosa concurrencia, revistió extraordinaria solemnidad, constituyendo tan grata y conmovedora fiesta un éxito de estos entusiasmas y piadosos jóvenes.

Este año ha recaído el beneficio en una niña, hija de un soldado tambor de Infantería de Marina, la cual fué trasladada a la Iglesia y después de un voto a su casa en un elegante auto.

Recibió el Sacramento de manos del señor Arcipreste, don Francisco Oavero, quien dirigió a los concurrentes y Antonianos una plática enserociente el generoso rasgo que se celebraba que tanto analice a la pia Asociación que lo ha realizado.

Fueron padrinos de la nueva cristiana el Vocal de la Juventud Antoniana don Ernesto Balibres, en representación del Presidente señor Calero, sustante, y la Presidenta señorita Teresa Reina.

El altar de San Antonio y piz bautismal estaban engalanados con mucho gusto, presidiendo la artística bandera de la Juventud.

Terminada la ceremonia se sacaron fotografías en grupo de los asistentes.

La canastilla regalada a la novita es completa y con abundantes prendas y accesorios, la que ha sido costada por el Ropero que para estos casos tiene establecido la Asociación.

Además ésta ha ocurrido a la familia y pagado la asistencia y alimentos hasta ayer a la madre de la criatura. Reciban nuestra felicitación por su noble y generoso proceder la Juventud Antoniana y su celoso Director don Pedro Gumbá.